



BOLETIN QUINCENAL

Informativo de la "Agrupació Patriòtica Catalana"

SUPLEMENTO DE "GERMANOR"

AÑO II | Casilla N.º 3797 | SANTIAGO DE CHILE MAYO 31 DE 1938

REPUBLICA PATRIÒTICA CATALANA
FEB 4 1938
DEPOSITO N.º 12

UNA NUEVA MODALIDAD FASCISTA:

Ganar la guerra sin hacerla

No nos extenderemos en consideraciones alrededor de los motivos que determinaron la guerra europea. Es evidente, pero a las las conciencias que el motivo principal de este enorme conflicto, fué el choque violento que produjo la expansión del imperialismo alemán contra las posiciones históricas de Francia y sobre todo de Inglaterra. Alemania tenía unos objetivos de guerra e se pusieron en evidencia cuando unos meses antes de terminarse el trágico conflicto Hindenburg los formuló como las condiciones previas de un armisticio.

Además del control de la Europa Central que en aquellos momentos, quería decir Servia Rumania Bulgaria y Grecia, Alemania ejercía una doble acción contra Rusia evitando que ésta realizara su objetivo de guerra que era los Dardanelos. Por vía directa, Alemania aspiraba también al control del Estrecho. El caso que se refería a Polonia; Alemania reivindicaba un punto sobre este Estado, especulando por encima de sus deseos de autonomía, obteniendo así el dominio absoluto del Báltico. La alianza con el imperio austro húngaro le aseguraba más el control del Adriático, una presión constante sobre Italia.

Por la parte occidental de Europa, Alemania, además de por definitivamente la Alsacia y la Lorena necesitaba un control lo más próximo posible con el Canal de la Mancha para poder desde ahí una presión asfixiante sobre Londres. La política colonial tenía como principales líneas generales, a mas del vino de ferrocarril de Bagdad, que había de asegurarle un sistema de comunicaciones con la India, más rápido que el canal marítimo de Suez, la de neutralizar las grandes líneas de comunicaciones de los imperios francés e inglés. Es por obtener esos objetivos que Alemania lanzó al mundo a la más espantosa de las guerras que la historia ha conocido. Todos sabemos lo que pasó. Tres meses antes de caer deshecha, Alemania aún podía haber realizado una parte importantísima de estos objetivos y fué únicamente su pretensión sobre Luján que produjo una última resistencia victoriosa de los aliados.

Ahora nos encontramos ante un estado de cosas aparentemente diferente pero fundamentalmente igual. El fascismo viene a ser la manera más hábil que se ha inventado hasta ahora de hacer mover psicológicamente las masas. El fascismo hace de todos los sentimientos inconscientes que constituyen el estado del ánimo una plataforma de efectos fulminantes. Tengamos en cuenta que el fascismo ganó en Alemania la guerra civil sin luchar ninguna batalla, y esto frente a enemigos formidables: social democracia, comunismo, las organizaciones militares de los publicanos, el ejército, el nacionalismo de Hunderberg; todos eran vencidos uno tras otro, con una habilidad política que demos objetivamente calificar de genial. Esta guerra civil, ganada sin ser librada, constituye el modelo que el fascismo trata de aplicar al Exterior. He aquí la nueva modalidad del fascismo: ganar la guerra sin hacerla.

En efecto, ya hemos visto de que manera uno tras de otro artículos fundamentales del tratado de Versalles, la militarización de la Rhenania, el servicio militar obligatorio, la aviación militar eran vulnerados y ya hemos visto de que manera, a pesar de las comisiones de control, el rearme alemán era una realidad indiscutible. Una vez conseguida militarmente la fuerza interior necesaria, Alemania ha iniciado en el campo exterior una política de una audacia inconcebible. Primero la política de simpatía hacia Polonia, solucionando el problema de Dantzig y el Pasado Polonés, abriendo en cambio, a Polonia el camino hacia la pasión a Lituania, política que los acontecimientos recientes han confirmado con éxito. La política de «neutralidad» de Bélgica, representa al imperialismo alemán un camino abierto en la dirección histórica que ha constituido siempre su afán: la ame-

Creuade de les monjetes!!
Ajudeu a vostres familiars i compatriotes!!

L' Agrupació Patriòtica Catalana de Xile, té tractat un fort embarc de sacs de monjetes que sortirà properament camí de Barcelona, destinat al Govern de la Generalitat de Catalunya, on, degut a les restriccions motivades per la guerra, son grans el sofriments entre la població de nostre terra; per lo mateix, devem ajudar a nostres familiars, amics y compatriotes, que del fons del cort ens agrairan com no podeu imaginar-vos, les atencions que'ls hi dedique'm en tan trajiques circumstancies.

A la disposició dels catalans i demés ciutadans iberics que tinguin refugiats a Catalunya, queden un determinat nombre de sacs, per a ésser entregats a Barcelona, directament a les persones que'ns indiquin.

CATALANS!! Encoratjeu amb vostre ajut, als que lluiten per la digna llibertat de Catalunya!!

Preu dels sacs: de 50 kg. \$ 100.—80 kg. \$ 160.
Posats a Barcelona.

Agrupació Patriòtica Catalana. Huerfanos 1111 Casilla 2278 Santiago.

naza sobre Londres. La anexión de Austria plantea de una manera perentoria el problema de la libertad de Checoslovaquia. El estatuto dado a los Sudetes pone en evidencia hasta que punto el Estado del gran Masaryk se siente directamente amenazado. Ya hemos visto de que manera Rumania era juguete de las voluntades imperialistas alemanas y también como Yugoslavia está moralmente separada de la Pequeña Entente. Es la política hacia el Mar Negro y los Dardanelos, hacia el Mediterráneo Oriental, que se desenvuelve de una manera insuperable.

En lo que hace referencia a la política colonial, Hitler intenta, a través del Ferrol, Ceuta, Río de Oro, Canarias y Baleares amenazar directamente las comunicaciones franco inglesas y aliada con Italia—alianza que la bandera hitleriana cerca del Brenner convierte en un chantage terriblemente eficaz—ejecuta una política de gran envergadura. En efecto, el Marruecos francés amenazado por las posiciones italo alemanas en el Marruecos español; Trípoli por Libia; Aden y Port Said por las posiciones de Etiopía. Toda la política inglesa en Egipto puesta en peligro y pendiente casi de la llave de la radio de Bari y de la llave de las fuentes del Nilo. De manera que Mussolini, abriendo la primera y cerrando la segunda puede pesar de una manera decisiva sobre Londres.

La victoria de Franco en estas circunstancias representaría el acto final de esta política. En efecto, el día que Francia haya de defender la frontera del Rhin, la de los Alpes, la frontera del Mediterráneo y la de los Pirineos, está irremediablemente perdida. Lucien Romier, uno de los escritores más clarividentes de Francia, en un artículo publicado el 11 de Marzo en «Le Fígaro» diario conservador de París dice: «Que francés

(Continúa en la 4.a Pág.)